



Mi Universidad

Ensayo

Nombre Del Alumno: Rosa Anita Hernández Vázquez

Nombre Del Tema: Unidad I Análisis Y Planeación Financiera

Parcial 01

Nombre De La Materia: Administración Financiera En Los Sistemas De Salud

Nombre Del Profesor: Rocio Guadalupe Aguilar

Maestría En Administración En Sistemas De Salud

Tercer Cuatrimestre

INTRODUCCIÓN

En el siguiente trabajo se abordan temas de gran importancia y relevancia, ya que nos enseña la gran importancia de llevar a cabo una buena administración financiera en cualquier empresa o sistema de salud, para saber administrar de la mejor manera los recursos humanos, financieros y de más, y así lograr alcanzar con eficiencia y eficacia las metas y objetivos que se tienen previstos. Además se tocan temas que van de la mano con la administración financiera, como es el caso de las finanzas y la contabilidad para la mejor toma de decisiones económicas institucionales y así poder fijar las metas a corto y largo plazo y lograr alcanzar el éxito deseado.

ADMINISTRACIÓN FINANCIERA

Entendemos por gestión financiera al conjunto de acciones y procesos interrelacionales entre sí, que tienen como objetivo organizar, planificar, dirigir y controlar de manera eficiente los recursos humanos, financieros y materiales necesarios para el buen funcionamiento y desarrollo de las organizaciones y así alcanzar los objetivos propuestos.

En la actualidad se cuenta con tres tipos diferentes de esquemas de financiamiento, como es el caso de unipartita: estas son las instituciones que atienden a la población abierta, quienes obtienen la mayor parte de sus ingresos de la aportación del estado, a través del presupuesto federal. Por otro lado se encuentra la bipartita: que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores del estado, cuyos ingresos proceden por cuotas y por último la tripartita: que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo, en esta modalidad los ingresos proceden de tres fuentes tales como los patrones, los trabajadores y el estado.

En las instituciones de salud de México se ha buscado en los últimos años hacer más con menos a partir de tres estrategias:

- Asignación de recursos, para hacer uso más eficiente de los mismos y así obtener ingresos adicionales.
- Promover la participación de los gobiernos estatales para beneficio de la salud.

- Promover la participación de las instituciones de seguridad social, así como promoción a la salud pública tales como campañas de vacunación, paludismo entre otras.

El sistema nacional de salud tiene como propósito ampliar la cobertura de los servicios de salud a toda la población y evaluar la calidad de los servicios, para esto es necesario desarrollar los recursos humanos que se requiera al sistema nacional de salud, así mismo es importante fomentar los servicios de salud y generar la infraestructura de atención médica, asistencia social, salud pública adecuada y así proporcionar servicios de calidad básica.

LAS FINANZAS

Podemos decir que administración financiera es una ase de la administración general y tiene como objetivo maximizar el patrimonio de una empresa, mediante la obtención de recursos financieros. También se puede decir que es una disciplina que optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización y que sean de mayor eficiencia.

Para la adecuada gestión financiera, es clave que se cuente con un sistema de información óptimo que garantice una adecuada toma de decisiones.

Las finanzas y contabilidad son disciplinas afines, siendo la contabilidad la técnica que se encarga de llevar acabo un registro sistemático de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, situación económica y financiera de una empresa. Y la contabilidad aporta información de gran utilidad para el proceso de toma de decisiones económicas, también se encarga de registrar y asumir las operaciones de un negocio con el fin de interpretar sus resultados.

En el departamento de contabilidad donde se lleva acabo el manejo de información de las actividades económicas de la institución las distintas actividades y finanzas son contables y se reflejan en los estados financieros, el balance general y el estado de resultados. Por otro lado para comprender el panorama de la administración financiera en la institución de salud, se debe tener en cuenta los costos fijos que son aquellos costos que asume el hospital con o sin paciente, tales como impuestos, tarifas de servicios públicos, aseo entre otros, y los costos variables que dependen de la presencia de pacientes y sus patologías

por la cantidad de medicamentos utilizados, oxígeno, alimentación, estudios de diagnóstico y más.

También encontramos las funciones financieras que son las encargadas de ver el desarrollo de las operaciones, así como las inversiones que se pueden realizar en la organización, con el fin de ser una empresa productiva, competitiva y eficiente, entonces uno de los objetivos de la administración financiera es alcanzar la productividad con el manejo adecuado del dinero para verse reflejado en los resultados. Para eso se debe contar con presupuesto suficiente para establecer planes financieros a corto, mediano y largo plazo, dividiéndose en ingresos y gastos.

CONCLUSIÓN

En las instituciones de salud u cualquier empresa es importante y necesario el manejo de la administración financiera, ya que con ella se tiene un gran panorama de los recursos económicos, humanos y materiales que se otorga gran uso y utilidad para el logro de los objetivos y metas, permitiendo hacer más con menos. La utilidad de las finanzas y la contabilidad permiten reflejar el movimiento de las actividades económicas y satisfacer todas las necesidades en la institución de salud, por eso la aplicación de estas ayudan a saber administrar y conservar el patrimonio institucional.

BIBLIOGRAFIA.

- ROBLES ROMAN, CARLOS LUIS, FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, RED TERCER MILENIO, MÉXICO, 2012.
- FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA VOL. I Y II: S.A.
- GITMAN LAWRENCE, J., FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA. VOL I Y II. MES
- HONGREN, C., CONTABILIDAD FINANCIERA. MES. TOMO I. PÁG 523.
- MARTÍNEZ, JUAN ANTONIO. CONFERENCIA SOBRE EL ANÁLISIS ECONÓMICO FINANCIERO. DIPLOMADO EN FINANZAS. MÉXICO: HORIZONTES SA. 1996. P. 5